## **ACTUALIDAD EN IMAGENES**



## LOS TÍPICOS HORNAZOS DE SAN MARCOS

Dentro de la gastronomía manchega y el tipismo de las fiestas tradicionales de los pueblos, aún existen esos platos o postres que se heredan de generación en generación.

Esto es lo que ocurre con el pueblo cercano de Membrilla que tiene por costumbre en este día 25, día de San Marcos, salir al campo de merienda en plan de amigos o familiarmente, obligados a llevar dentro del conjunto de alimentos un "HORNAZO". Se trata de una "torta maxi", de gran proporción donde en la parte de arriba se aprecia un huevo, pero en el exterior de esta torta se encuentra escondido un chorizo. Son contrastes del dulce con lo salado. Son varios los que en el transcurso de la tarde se consumen. Para informarnos sobre este menester nos trasladamos a la confitería de Martín de la Leona, que tiene la costumbre de elaborar este producto v allí en su obrador hablamos de ello.

La masa es la normal, torta de aceite, pero con un buen chorreón de anís, para darle un sabor característico y que combine bien con los ingredientes que acompaña como es el huevo y el chorizo que antes dijimos. Esta confitería se fundó en el siglo pasado por M.ª Alfonsa que cedió las recetas y formas de elaboración de todo tipo de dulces a sus hijos y actualmente es llevada por los biznietos.

Resulta bonito ver cada tanda de hornazos cuando sale del horno y ese olor agradable que despide la cochura. En este día tan señalado, no es raro decir que se hacen alrededor de 1.500 a 2.000 piezas, de dos tipos con huevo y chorizo y también sólo con huevo.

Su precio oscila según el tamaño e ingredientes, de 200 a 300 ptas., siempre supera la demanda a la fabricación también es costumbre dentro de la tradición de Membrilla ir en este día de San Marcos a atar al diablo, que consiste en este paseo mañanero, al campo, en hacer un nudo en la siembra de aquellos trigales que se encuentran altos, para evitar que cualquier desgracia pueda ocurrirles. En este caso es el temor al calor o algún rayo de tormenta que pueda prender fuego a la cosecha.

El regreso se hace al atardecer, bien llenitos de hornazos. Este año el desapacible día de viento y agua ha deslucido estos paseos, pero no ha faltado gente en los caminos, ni ataduras de mieses.

## **GRAN FIESTA DESFILE-93**

Así lo denominaron. VIOS'93", especialmente para ellos (nosotros ya hace años que lo superamos), para aquellas parejas que piensan contraer matrimonio durante este año. Esto fue el domingo día 18 de abril en los Salones Avenida, patrocinaron y colaboravarias casas comerciales, como pueden ser muebles, floristerías, peluquerías, ropa de vestir, sastrería, agencia de viajes, cajas de ahorro, fotógrafo..., todas ellas con relación e interés para que ese día sea el más feliz de la vida.

Todos como una piña se unieron y organizaron este desfile de trajes de novia, novio y complementos. Fue un encanto, a muchos y muchas se nos caía la baba, no por el recuerdo de un pasado, sino por el próximo acontecimiento de alguno de nuestros hijos que portarán alguna de esas prendas que cruzaban por la pasarela, en su ceremonia matrimonial.

